

NOTICIAS USIE: ACCIÓN SINDICAL.

NOVIEMBRE 2022 - ENERO 2023

Esta información se canaliza a través del responsable de acción sindical de USIE: José Luis González. Correo de contacto: accionsindical@usie.es



LA PARTICIPACIÓN DE INSPECTORES DE EDUCACIÓN EN LA CONVOCATORIA DE ASESORÍAS EN EL EXTERIOR, UN LOGRO LARGAMENTE LUCHADO POR USIE

Desde 2015 USIE ha luchado por lograr la participación de los inspectores de educación en las convocatorias anuales de asesorías técnicas en el exterior. Esta reivindicación forma parte de nuestro programa sindical. Desde entonces hemos realizado innumerables escritos, reuniones, quejas e incluso planteado un recurso judicial para lograr este objetivo.

La <u>Resolución de 7 de noviembre de 2022 de la Subsecretaría del Ministerio de</u> <u>Educación y Formación Profesional, por la que se convoca concurso de méritos para la provisión de puestos de asesores técnicos y asesoras técnicas en el exterior</u> supone el fin de la injusta discriminación de los inspectores en el acceso a estos puestos de la carrera profesional docente.

USIE plantea que en las próximas convocatorias los inspectores puedan aspirar a todas las plazas de esta convocatoria.

REUNIÓN DEL COMITÉ EJECUTIVO ESTATAL Y DEL FÓRUM DE USIE

El día 13 de enero de 2023 se reunió en Madrid el Comité Ejecutivo Estatal y posteriormente el Fórum de USIE. Entre los numerosos asuntos debatidos y aprobados destacamos los siguientes:

- Los temas principales de acción sindical se centran actualmente en el RD de Inspección que debe incluir necesariamente el nivel 28, actualizar el acceso a la inspección y una auténtica carrera profesional que plasme el desempeño de



puestos y responsabilidades junto a su adecuada compensación económica y administrativa. Ello sin olvidar otros temas como las asesorías en el exterior o las plazas en la alta inspección.

En este sentido es imprescindible eliminar en los decretos de inspección la manida frase "Cualesquiera otras que se le asignen..." respecto a nuestras funciones. Este punto suprimido en la actual versión del artículo 151 de la LOE_LOMLOE contribuye a desdibujar nuestras verdaderas funciones y asignarnos tareas administrativas que no nos corresponden.

El necesario incremento de la cantidad compensatoria por gastos de desplazamiento para visitar a los centros continuará siendo <u>otro tema prioritario, también trabajado con el Ministerio.</u>

- La cuota de USIE, desgravable en la declaración de la renta incluye la asistencia legal y jurídica. Se crea un comité de asesoramiento legal que dará respuesta a las cuestiones profesionales que los miembros de USIE planteen en vía administrativa. En la vía judicial se dará apoyo económico individual. En el caso de cuestiones que nos afecten profesionalmente como colectivo por su número o temática la vía judicial será asumida por el sindicato como ya se ha efectuado en algunas CC.AA.
- El XXIII Encuentro nacional de Inspectores de Educación se realizará en la ciudad de Granada en la segunda quincena del mes de octubre, simultáneamente se efectuará la Asamblea general de USIE.
- El <u>plan de formación de USIE</u> incluye, por ahora, las jornadas presenciales en la Comunidad Valenciana, Madrid, Castilla y León, Castilla La Mancha y Andalucía. A la oferta de cursos on line, se ha incorporado el curso *El Procedimiento administrativo y la responsabilidad patrimonial, civil y penal . Casos prácticos e intervención de la inspección.*
- Se abre a nuevas incorporaciones el <u>Grupo de Estudios sobre la Inspección de Educación en España (GEINSP).</u> Este grupo efectuará las II Jornadas de Investigación sobre la Inspección Educativa en el mes de mayo en Berlanga de Duero, sede del CEINCE, institución con la que USIE mantiene un convenio de colaboración. Tema central: 110 aniversario de la primera promoción de inspectoras de educación.
- Se ha registrado "Educa Nova" como sello editorial de USIE, con la intención de



continuar publicando textos relevantes sobre la inspección educativa. Hasta la fecha se han publicado y presentado 4 libros, disponibles en la web.

- Se continua con el proceso de internacionalización de la <u>revista Supervisión 21</u> mediante la incorporación de nuevos colaboradores y temáticas. Los próximos números tendrán un contenido monográfico.
- Se impulsarán reuniones y actividades conjuntas con los sindicatos europeos firmantes de la <u>Carta Sindical Europea.</u>

Por último, agradecer la labor comprometida y generosa desempeñada por los responsables de las diferentes áreas temáticas, comités territoriales y miembros del CEE.



PARTICIPACIÓN DE USIE EN EL CONGRESO DE SIEN-SINDICATO FRANCES DE INSPECTORES

Del 16 al 18 de noviembre se utilizó en Lyon (Francia) el Congreso del Syndicat de l'Inspection de l'Éducation Nationale (SIEN-UNSA) principal colectivo de los inspectores franceses. Nos representó Antonia Pérez, tesorera de USIE, en la foto en su intervención junto a Bercina Pereira (SIEE, Portugal) y Elisabeth Jardon (SIEN), otros dos de los sindicatos europeos firmantes de la Carta de la Unión Europea. El tema principal del congreso ha sido la evaluación del sistema educativo.





USIE, SIEE y SIEN han intercambiado reflexiones sobre la importancia de la evaluación y el papel de los inspectores para la mejora de la educación y el resultado de los estudiantes.

USIE felicita a los afiliados y colaboradores que ha aprobado las oposiciones de acceso al CIE en la Comunidad Foral de Navarra y en el Principado de Asturias.

ACCIÓN SINDICAL DE ÁMBITO AUTONÓMICO Y TERRITORIAL

USIE ANDALUCÍA

El 17 de noviembre se efectuó la Asamblea general en la cual se constituyó tras la elección de la nueva presidenta la inspectora de Sevilla Ana Verdugo, y del nuevo Comité Ejecutivo. Se agradece la labor realizada por el anterior presidente F. Javier Fernández y el vicepresidente José Mª Pérez que ha gestionado la transición.

Desde esa fecha se han desarrollado diferentes actividades en el ámbito sindical, institucional, formativo y de difusión, entre ellas merecen destacarse:

- La elaboración y difusión del Programa de Acción Sindical para el período 2022-2026, con tres grandes ámbitos de actuación: la continuidad de medidas establecidas en la moción parlamentaria en materia de inspección educativa (de 19 de diciembre de 2017), la reivindicación de mejoras laborales y profesionales y el reforzamiento de la inspección educativa como factor de calidad en la mejora del Sistema Educativo.
- Presentación del Programa de Acción Sindical a la Consejera y su equipo de gobierno, conjuntamente con el sr. Inspector General el pasado 15 de diciembre de 2022, incluyendo un decálogo priorizado de cada uno de los ejes



estratégicos del USIE-ANDALUCÍA y acompañado de un estudio jurídico de algunas de las propuestas presentadas (subida salarial docente, aumento de RPT de inspección...).

- Diferentes miembros del Comité Ejecutivo Permanente han asistido a cuantos actos han sido invitados, en representación del sindicato, entre otros: la presentación del libro sobre la nueva Ley de FP en el Ateneo de Sevilla, realizada por los autores, con presencia de la Consejera y su equipo de gobierno; la participación en Foro Sur, celebrado en Málaga, el pasado 2 de diciembre de 2022, con la Consejera como ponente para analizar los retos de la Educación en Andalucía, etc.
- Así mismo, se han planificado para este mes de enero de 2023, diversas reuniones con diferentes Direcciones Generales de la Consejería de Desarrollo Educativo y Formación Profesional, así como con la Secretaria General de Universidades, para presentar reivindicaciones concretas, relacionadas con su ámbito competencial.
- Se ha diseñado el plan de trabajo formativo del sindicato, a través de la Escuela Andaluza de Inspección Educativa, además de las VI Jornadas Formativas de USIE-ANDALUCÍA, que se celebrarán en el mes de mayo de 2023 en Almería.
- Se ha dado apoyo y asesoramiento a tres afiliados que han solicitado la intervención del sindicato, a expensas de la posible asistencia letrada que pudiera ser solicitada por los interesados.
- Nuevo impulso a las redes sociales, incorporando Twitter a las actuales redes sociales, revitalización de la página web e incorporación de la sección de USIE INFORMA.

USIE ARAGÓN

La acción sindical de Aragón en el último trimestre se concreta en diversas gestiones, destacando entre ellas la solicitud al Departamento de Educación para que en la mesa sectorial se negocie y autorice el teletrabajo por parte de los inspectores. Se ha elaborado un informe al respecto y se han trasladado las situaciones de otros cuerpos de la administración del Gobierno de Aragón. De momento, la Dirección General de Personal no ha autorizado ninguna de las



solicitudes presentadas por los inspectores de Aragón

USIE BALEARES.

Las gestiones para lograr estabilidad en la plantilla de inspección se han concretado en la convocatoria de oposiciones de acceso al CIE mediante la Resolución de la directora general de Personal Docente de 5 de diciembre de 2022, por la cual se convocan pruebas selectivas para el acceso al cuerpo de inspectores de educación. Se han ofertado 8 plazas.

USIE CASTILLA LA MANCHA

En Castilla-La Mancha, a lo largo del mes de octubre, se ha procedido a la renovación del Comité Ejecutivo de USIE-CLM, de modo que Matías Jiménez Ortiz, Inspector de Educación en la provincia de Albacete, sustituyó en la presidencia del sindicato a su primera presidenta, Rosa González-Calero, cuya labor ha sido muy importante y relevante para poner en marcha USIE en CLM.

El pasado 12 de diciembre de 2022, el nuevo Comité Ejecutivo de USIE-CLM se reunió con la Consejera, el Viceconsejero y con la Inspectora General de Educación. En esa reunión, además de presentar a los miembros del nuevo comité ejecutivo, se hicieron llegar las reivindicaciones de nuestro sindicato en la comunidad, entre las que destacan la solicitud del nivel 28, la dotación de herramientas informáticas para poder realizar la labor de la inspección de forma adecuada, la incorporación de los inspectores al nuevo acuerdo de itinerancias, la paralización del nuevo decreto de la inspección hasta la publicación del RD, así como la creación de una mesa técnica de la Inspección de Educación.

USIE CANARIAS.

La labor efectuada por USIE Canarias para mejorar la regulación del acceso de inspectores accidentales se ha evidenciado en la publicación de la Orden de 20 de diciembre de 2022, por la que se modifica la base 15.1 de la Orden de 30 de marzo de 2022, que convoca procedimiento selectivo para acceder al Cuerpo de Inspectores de Educación en el ámbito de la Comunidad Autónoma de Canarias, correspondiente a la Oferta de Empleo Público del año 2021.

USIE CATALUÑA.

Tras efectuar su Asamblea General y renovar sus Comité Ejecutivo se inicia una nueva etapa de USIE Cataluña estando al frente de él el inspector Llorenç



Roselló. Cabe agradecer a Antonio Pérez Guede la labor realizada estos años.

USIE COMUNIDAT VALENCIANA

El día 10 de noviembre se presentó el libro "La nueva ley de FP y su análisis: una mirada técnica", en un acto en el Palacio de Colomina- CEU de Valencia, al que asistieron casi un centenar de personas.

En el último trimestre de 2022, se ha solicitado la realización de una ronda de contactos con los diferentes partidos políticos con representación parlamentaria en Las Cortes Valencianas, para manifestarles la visión del sistema educativo y las reivindicaciones como sindicato de Inspectores de Educación. El primero que ha respondido ha sido el Partido Popular de la Comunitat Valenciana, con cuyo presidente se mantuvo una reunión, celebrada el día 21 de diciembre de 2022, mostrándo interés por las propuestas de USIE. Se presentó un escrito dirigido escrito al Secretario Autonómico de Educación y FP y también a la Inspectora General, mediante el que se realizó la solicitud de que se redacte una nueva Orden que sustituya a la actual para regular la tarjeta de identificación de los inspectores de Educación de la Comunitat Valenciana y mientras no se produzca esa publicación, que se dote a los compañeros inspectores que aún no tengan un documento identificativo de uno propio.

Además, se presentó un segundo escrito a las mismas autoridades para manifestar el desacuerdo de USIE-Comunitat Valenciana con alguna de las sesiones recibidas y con el baremo seguido para la selección de los inspectores participantes en el programa ERASMUS promovido por la Inspección General. etc.

USIE COMUNIDAD DE MADRID

El pasado 3 de noviembre de 2022 se celebró una reunión con el Viceconsejero de Organización Educativa, D. Manuel Bautista y el subdirector General de Inspección Educativa, D. Luis Abad.

Desde USIE-Madrid se explicó al Viceconsejero acerca de los orígenes de USIE, cuál es la situación de afiliados a nivel nacional y autonómico y qué actividades se desarrollan, para su conocimiento, incidiendo en que, a pesar de no tener representación en la mesa sectorial, sí se hacen propuestas de mejora de las condiciones laborales de los inspectores y acerca del contacto mantenido con



los sindicatos con representación en la mesa sectorial para el traslado de las demandas relevantes. Se mantiene una postura de lealtad crítica, trasladando a la Consejería de Educación aquellos aspectos cuya mejora supondrá un avance en la calidad del sistema educativo de Madrid.

Se indicaron al Viceconsejero una serie de temas relacionados con las condiciones laborales de los inspectores de educación de Madrid, entre ellos:

- Solicitud del nivel 28 (indicaron que estaban a la espera de que lo recogiera el RD que estaba preparando el MEFP. Una vez que lo regulara el Ministerio, lo haría también la Comunidad de Madrid).
- Incorporación del complemento de productividad al complemento específico. En enero del 22 se nos dijo que estaba en Hacienda, pero no hemos recibido ningún tipo de respuesta. El Viceconsejero se comprometió a preguntar sobre este tema y dar una respuesta.
- Mejora de las instalaciones de los Servicios de Inspección, especialmente de las DAT Oeste y Norte.
- Estudio de la Jornada y horario para que no se produzca una situación de desigualdad entre las guardias que se realizan de martes a jueves y las de los viernes (se le facilitó el estudio realizado entre las distintas CCAA).
- Abono de desplazamientos: actualización del abono de locomoción, seguro de accidentes y regularidad en el pago por parte de las DD.AA.TT.
- Regular el teletrabajo que se firmó en mesa sectorial y es un derecho de los inspectores.
- Necesidad de incrementar la plantilla de los SIE para poder desarrollar las actuaciones y el asesoramiento a los centros de manera adecuada.
- Plan de formación de los inspectores adaptado a las necesidades y relacionado con las funciones propias de la inspección y el desarrollo de las actuaciones habituales. El SGIE adelantó algunos de los temas que se van a trabajar en la formación de la evaluación de la práctica docente.
- Dificultad para supervisar las enseñanzas de FP a distancia, así como las deportivas (son conocedores de estos temas).
- Importancia de que la información llegue antes a los SIE que a los centros.

También se trataron situaciones que se dan en el día a día de los centros y que dificultan su funcionamiento: demora de más de un mes en la sustitución del personal laboral (Integradores sociales, enfermeros, administrativos, técnicos



III...); procedimientos que se ponen en marcha con aparentemente poco pilotaje (ej. nuevo procedimiento de tutorización de funcionarios en prácticas ...); problema con los horarios de los Equipos de orientación; demanda de los directores y docentes sobre asesoramiento para elaborar las Programaciones Didácticas ajustadas a la LOMLOE, etc.

En relación con la situación del último procedimiento de oposiciones, indicaron que se considera que se había aliviado algo la situación de los servicios al haberse incorporado inspectores a las plazas vacantes; se publicarán nuevos listados y se convocará acto público, si bien no se puede dar fecha.

USIE EXTREMADURA

USIE Extremadura realizó el 13 de diciembre de 2022 su Asamblea general. Entre los temas tratados se plantearon la renovación del Comité Ejecutivo y las propuestas al borrador del nuevo decreto que regulará la inspección educativa en Extremadura.

USIE GALICIA

En el mes de enero la Asamblea de USIE Galicia procedió a efectuar su reunión anual en la cual por se trataron tres temas: el análisis de las actividades y gestiones efectuadas hasta la fecha, el debate y acuerdos referidos a próximas actividades y líneas de trabajo y la elección del Comité Ejecutivo siendo elegida nueva presidenta de USIE – Galicia la inspectora de Ourense Yolanda Cadorniga. Se agradeció y puso en valor la labor efectuada durante estos últimos años por el Comité encabezado por Antonio Estévez que ha posibilitado el crecimiento y relevancia del sindicato en Galicia.

USIE LA RIOJA

Las actuaciones realizadas por USIE-La Rioja desde el 31 de octubre pueden resumirse en lo siguiente:

- Difusión sobre la presentación del libro de FP y la posibilidad de que se haga en La Rioja.
- Por diferentes circunstancias, se toma la decisión de posponer las jornadas sobre Convivencia.
- Se informa y realiza una puesta común sobre la reunión con la ministra de Educación.



USIE REGIÓN DE MURCIA.

Las gestiones para lograr estabilidad en la plantilla de inspección se han concretado en la convocatoria de oposiciones de acceso al CIE mediante la Orden de 16 de diciembre de 2022 por la que se establecen las bases y la convocatoria del procedimiento selectivo para acceso al Cuerpo de Inspectores de Educación y la composición de la lista para el desempeño de puestos de Inspector con carácter accidental para el curso 2023-2024. Son 5 plazas.

USIE, HACEMOS LO QUE PENSAMOS, PENSAMOS LO QUE HACEMOS